
 

 

El Inquisidor 

 

Realizan la renovación de Delegados y Subdelegados Municipales de Acámbaro. 

Claudia Silva se reúne con el Alcalde de Santa Ana Maya, Omar Vega. 

Ya hay ‘acelerados’ en Acámbaro para competir por una Delegación Municipal. 

Morenistas apoyan la reforma eléctrica de AMLO. 

 

HOLA MIS AMIGOS.- Todo indicaría que avanza el proceso de paz entre Rusia y 

Ucrania, ooorale!!!. Y es que ya hay posibles acuerdos entre el Gobierno de Moscú 

con Vkladimir Putin y el de Kiev con Volodimir Zelensky, entre ellos, que Ucrania no 

pertenezca a la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y se mantenga 

como una nación neutral. Rusia asegura que retiraría las tropas y no volvería a 

agredir a Ucrania, siempre y cuando Kiev no concentre un arsenal nuclear. Por 

ahora, nada se descarta, pues las negociaciones siguen. En el fondo, se busca evitar 

una Tercera Guerra Mundial, si bien a más de un mes de la invasión rusa a Ucrania, 

el pueblo de éste país sigue resistiendo de manera heroica. El conflicto ha dejado más 

de 3.9 millones de desplazados hacia naciones europeas, además de localidades 

desbastadas por los continuos bombardeos rusos. Pero, dejemos el tema y vayamos a 

las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que con 

soberbia creen saberlo todo, gachos!!!: 

 

1.- Realizan la renovación de Delegados y Subdelegados Municipales de Acámbaro.-  

El ayuntamiento aprobó y puso en operación, la convocatoria para la renovación de  

los Delegados y Subdelegados en 95 comunidades y 9 colonias como Las Malayas, 

Rancho Grande, Chicoazen, Loma Bonita, Las Flores, Velasco Ibarra, Luis 

Echeverría, Madero y San Isidro. A partir de ello, el proceso de registro de los 

interesados en participar inició el 30 de marzo y concluye el 8 de abril, no sin cumplir 

con los requisitos que debe reunir una persona para representan a una comunidad o 

colonia. El cuidado de la elección de los Delegados y Subdelegados estará a cargo del 

Instituto Nacional Electoral (INE), pero no habrá consulta en donde haya una sola 

planilla registrada. El proceso será los días 23, 24 y 25 de abril y 1, 7, 8, 14 y 15 de 

mayo de 2022. Los resultados permitirán a la Alcaldesa Claudia “La Pollita” Silva, 

formular a su vez una propuesta al ayuntamiento para que cada ganador o planilla 

triunfadora asuma la función en donde así sucedió. Todo ello, si no hay conflicto 

alguno, pese a que la convocatoria dada a conocer refiere en el punto V sobre las 

reglas de procedimiento para la elección, que “los resultados de la consulta no podrán 

ser objeto de impugnación”, tómala!!!. Gane quien gane entonces, “haiga sido como 

haiga sido”, así dejaría todo y será Delegado o Subdelegado con el aval del Cabildo. 

Parece que no hay un marco legal preciso para estos casos, pues lo que se anota en la 

convocatoria está confuso. Más autoritario todo, sin democracia, no pudo quedar 

‘mejor’ el asunto. A ver qué sucede!.  

 



2.- Claudia Silva se reúne con el Alcalde de Santa Ana Maya, Omar Vega Calderón.- 

En la oficina de Claudia “La Pollita” Silva, la flamante Alcaldesa acambarense recibió 

la visita del Edil del vecino municipio de Santa Ana Maya, Michoacán, Omar Vega 

Calderón, con quien analizó temas de interés común, entre ellos, la problemática del 

Lago de Cuitzeo, en donde Acámbaro participa a través de un programa de 

recuperación del embalse. En los próximos meses, es de esperar acciones en beneficio 

de ambos municipios. De hecho, este encuentro con un Edil michoacano sería uno de 

los primeros que haya sostenido con algunos de aquella entidad federativa, a la vez de 

que ya lo hizo mi Clau con los del sureste de Guanajuato. Todavía no hay un anuncio 

de algún tipo de trabajo conjunto entre Ediles, pero las pláticas ya se tuvieron. En 

Guanajuato, entre los temas comunes figuran los de la basura o el de los rellenos 

sanitarios, agroindustria, migración, cultura, ecoturismo y educación. Ojalá y que esta 

clase de reuniones entre los Alcaldes generen acciones verdaderas para el beneficio de 

los municipios y las regiones de Michoacán y de Guanajuato. Ojalá!.    

 

3.- Ya hay ‘acelerados’ en Acámbaro para competir por una Delegación Municipal.- 

Luego de que la convocatoria para nominar Delegados y Subdelegados se dio a 

conocer al pueblo de Acámbaro, no faltaron los “interesados” en ‘participar’ 

conforme “a las reglas” planteadas. Sin embargo, no se descarta que la convocatoria 

surgió luego de que ya había un trabajo previo entre el equipo político de la “Pollita” 

Silva para ‘armar’ algunas posibles planillas con gente que les sea afín y no se 

conviertan después en enemigos del Gobierno panista en turno. Un ejemplo de este 

‘acelere’, provocado o inducido, es el registrado en la colonia “Enrique Velasco 

Ibarra” con un individuo de nombre Roberto Tamayo, conocido como “El Barri”, 

quien ya inició su “campaña” para ocupar el cargo de Delegado a través de las redes 

sociales. Originalmente, el cartel de promoción del “Barri” se hizo en color amarillo 

como si fuera del PRD, pero “alguien” le dijo que no era ya ese Partido el de Claudia 

Silva sino el del PAN y entonces, inmediatamente, cambió el anuncio y lo hizo en color 

azul, jajaja. Además, agregó una frase: “Vota por un cambio diferente”, jajaja. A la 

fecha, continua con su “campaña” para la colonia “Velasco Ibarra” que lleva el 

nombre y apellidos del Exgobernador de Guanajuato –de origen acambarense-, 

Enrique Velasco Ibarra. Tamayo lo coloca como: “Velasco I Barra”, pensando quizá 

que son dos personas o apellidos diferentes. Este penoso caso, auto-ventaneado en las 

redes sociales, deja entrever muchos puntos oscuros que deben estarse aplicando y 

que hay que monitorear, si bien van en detrimento de una auténtica participación 

democrática. Es un ejemplo de que a las personas no les importan las ideologías, sino 

los intereses económicos: $$$. No hay definición política, ni mucho menos una 

ideología o principios sociales. Lo mismo le pudieron decir que la participación la 

avalaría un partido socialista o uno de tipo católico y así lo consignaba en su cartel tan 

singular personaje, no pues!!!. En este proceso, como en cualquiera, hay que evitar 

desde los “chapulines” hasta los haraganes que lo son todo, menos servidores públicos. 

Aguas eh!!!. Y es que esta clase de posiciones políticas lo que muestran es la 

descomposición social de nuestro tiempo, entre muchos otros aspectos, aguas!!!. 

Finalmente, el proceso de elección de Delegados y Subdelegados se llevará a cabo y al 

final, habrá una nueva ‘plantilla’ de “representantes” de la Presidente Municipal en 

las comunidades y colonias. Es deseable que esta gente quede al servicio de la sociedad 

y no de personas, grupos o partidos, aguas eh!!!. Yo, no no’más advierto. Que conste!. 



  

4.- Morenistas apoyan la reforma eléctrica de AMLO.- La semana pasada, la 

Senadora (de tacos), Antares Vázquez (Morena), estuvo en Acámbaro para una 

conferencia en torno a la “Reforma Eléctrica” que impulsa el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador. Sin embargo, el pretexto fue ese para reunirse con la “base 

militante” que (aparentemente) tiene el partido guinda en el municipio. Y así fue: no 

faltó la invitación para acudir a la consulta del “10 de abril” sobre la revocación de 

mandato y tratar de re-organizar a Morena con proyección al 2024. Entre los 

asistentes figuraron el Exsíndico del período 2018-2021, Domingo Torres; Emilio 

Moreno, Martha Ramírez y Paty Soto, así como Gabriel Pérez Corona quien fuera 

candidato a la diputación federal por el PT en el 2021. Al final de la jornada política, 

parece que se cumplió el objetivo de reanimar a las “huestes guerreras” de Morena 

con la promesa de la Senadora (de tacos), Antares Vázquez, de tratar de recuperar la 

Presidencia Municipal de Acámbaro en el 2024, debido al tsunami electoral que otra 

vez tendría su Partido durante la elección presidencial. Por ahora, Morena “hace su 

trabajo” y la historia, oportunamente, consignará los hechos reales. Ya veremos. 

 

Para concluir con el tema de las negociaciones de paz entre Ucrania y Rusia, es de 

destacar que toda solución debe ‘satisfacer’ a las partes involucradas, pero sobre todo 

al pueblo. Sin embargo, en estos días surgió la polémica propuesta de dividir el 

territorio de Ucrania. No pues!!!. Ya Corea entre 1945 y 1953 fue dividida en dos: la 

del norte (socialista) y la del sur (capitalista), a partir del paralelo 38; Alemania tras el 

fin de la Segunda Guerra Mundial en 1945: la oriental desde Berlín fue socialista y 

desde Bonn la del sector occidental capitalista. Corea no se ha unificado y Alemania 

sí, un hecho que selló en el 2006 durante la realización del Campeonato Mundial de 

Futbol. Otra nación que ingresó a este escenario de la división territorial fue Vietnam 

en 1954 conforme al paralelo 17, el del norte fue socialista y el del sur, capitalista. Por 

fortuna, logró reunificarse en 1976, aunque hoy es socialista. Ucrania entonces, puesta 

“en la mira” para una posición similar, lo haría teniendo como división al río Dnieper 

que prácticamente cruza de norte a sur el territorio. Esperemos que la solución al 

conflicto sea real y beneficie al sufrido pueblo de Ucrania. Esperemos que así sea. 

Bueno y por hoy y si tienen tele digital, allí se ven. Suerte y hasta la próxima. Saludos.    

 
 


